



Asamblea General

Distr.
GENERAL

A/44/446/Add.1
19 de septiembre de 1989
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS/RUSO

Cuadragésimo cuarto período de sesiones
Tema 66 k) del programa provisional*

**EXAMEN DE LA APLICACION DE LAS RECOMENDACIONES Y
DECISIONES APROBADAS POR LA ASAMBLEA GENERAL EN
SU DECIMO PERIODO EXTRAORDINARIO DE SESIONES**

Semana del Desarme

Informe del Secretario General

Adición

INDICE

	<u>Página</u>
II. RESPUESTAS RECIBIDAS DE LOS GOBIERNOS	2
Bulgaria	2
Polonia	3
República Democrática Alemana	4

* A/44/150.

II. RESPUESTAS RECIBIDAS DE LOS GOBIERNOS

BULGARIA

[Original: ruso]

[18 de agosto de 1989]

1. Cumpliendo con el llamamiento formulado en el décimo período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, en 1988 se celebró amplia y solemnemente en Bulgaria la semana dedicada a promover los objetivos del desarme. Durante los preparativos y la organización de la Semana del Desarme se tuvieron en cuenta los elementos del programa modelo para la Semana del Desarme, la Declaración por la que se proclama el decenio de 1980 Segundo Decenio para el Desarme y la resolución sobre la Campaña Mundial de Desarme.
2. En celebración del Día de las Naciones Unidas y la Semana del Desarme se celebraron reuniones y mítines de los medios sociales en Sofía y otras ciudades de Bulgaria. En esas manifestaciones la opinión pública búlgara expresó su apoyo a las actividades de las Naciones Unidas y su disposición a mantener y fortalecer la paz y a prevenir una guerra nuclear. En esos foros recibieron aprobación general el reconocimiento de la integridad e interdependencia del mundo contemporáneo, la prioridad de los intereses y valores humanos comunes y la necesidad de desideologizar las relaciones interestatales. Los participantes en los mítines expresaron su apoyo a una seguridad general e igual para todos sobre la base de la desmilitarización, la democratización y la humanización de las relaciones internacionales.
3. En los foros y las reuniones que se celebraron recibieron aprobación general las nuevas iniciativas pacifistas de la URSS y otros países socialistas encaminadas a la eliminación de las armas nucleares en el marco de un proceso de negociación y la reducción del potencial defensivo de los Estados hasta límites de suficiencia razonable y fiable.
4. Desarrollaron especial actividad en apoyo de la paz y el desarme el Comité Nacional Búlgaro de Defensa de la Paz y las organizaciones artísticas, juveniles y femeninas. También se manifestaron a favor de la creación de una zona libre de armas nucleares en los Balcanes.
5. Los medios de información social de Bulgaria dieron amplia difusión al Día de las Naciones Unidas y a la Semana del Desarme. También se publicaron libros científicos, investigaciones y artículos sobre problemas de la seguridad y el desarme.
6. La República Popular de Bulgaria está firmemente decidida a proseguir en forma consecuente su política de paz y seguridad basada en los principios y a hacer todo lo que esté a su alcance para difundir en el mayor grado posible la idea de la Semana del Desarme y las resoluciones de la Campaña Mundial de Desarme.

POLONIA

[Original: inglés]
[7 de septiembre de 1989]

1. La Semana del Desarme, que en Polonia se observa anualmente del 24 al 30 de octubre, brindó en 1988 la oportunidad de aludir a una variedad de aspectos atinentes a la reducción de la carrera de armamentos y al desarme, a la instauración de una estructura estable de seguridad internacional y al fortalecimiento de la confianza y la cooperación pacífica entre las naciones. La Semana del Desarme constituyó una coyuntura adecuada para difundir los ideales proclamados en la Declaración sobre la preparación de las sociedades para vivir en paz, que aprobara la Asamblea General en su trigésimo tercer período de sesiones. Las actividades de la Semana estuvieron asimismo consagradas a promover los objetivos de la Campaña Mundial de Desarme.
2. El Comité Polaco de la Paz auspició e participó en distintos acontecimientos que tuvieron lugar en todo el territorio de Polonia.
3. A mediados de octubre de 1988, el Presidium del Comité Polaco por la Paz celebró una reunión que versó sobre las medidas de índole no militar que contribuirían al restablecimiento de la confianza internacional. Asistieron a la reunión miembros del Comité Polaco de Voluntarios pro Conferencia de seguridad y cooperación en Europa.
4. Por iniciativa del Consejo Polaco de Investigaciones para la Paz, se realizó en Cracovia un seminario conjunto sobre la reunión en la cumbre que la URSS y los Estados Unidos celebraron en Moscú, y las perspectivas de avanzar en el desarme. Asimismo, se organizó un seminario bilateral, con participantes polacos y húngaros, en el que se examinaron cuestiones internas relacionadas con la paz, así como diversas formas de actividades en favor de la paz que podrían llevarse a cabo en Polonia y en Hungría, en el contexto del proceso de reforma y de la evolución que se observa en las relaciones internacionales.
5. La filial de Cracovia del Comité de la Paz organizó, en observancia de la Semana del Desarme y en el marco de las reuniones en pro de la paz internacional que se realizaron en Cracovia, varios cursos y simposios sobre los siguientes temas:
 - a) Las Naciones Unidas y el desarme;
 - b) Reflexiones científicas sobre la paz;
 - c) La preparación de las sociedades para vivir en paz como factor de fortalecimiento de la confianza internacional;
 - d) El genocidio, ayer y hoy.
6. Se creó y otorgó por primera vez el Premio por la Paz de la ciudad de Cracovia.

7. Distintos institutos de investigación del país, en especial el Instituto Polaco de Asuntos Internacionales, participaron activamente en la promoción de los objetivos de la Semana del Desarme. Por iniciativa del Instituto mencionado, en octubre de 1988 se organizó una conferencia sobre los problemas actuales que el desarme plantea.

8. En el marco de la Semana del Desarme y aun durante el período anterior en muchas escuelas se efectuaron actividades destinadas a los jóvenes, tales como mitines y clases especiales.

9. El Comité Polaco de la Paz decidió otorgar la Medalla de la Paz, distinción creada en 1988, a los movimientos, organizaciones sociales y personas que se habían destacado en la promoción de la paz, la comprensión y la cooperación entre pueblos y naciones.

10. Asimismo, entre otros acontecimientos consagrados a la Semana del Desarme, se fundó el Club Polaco de Relaciones Internacionales. Su programa a largo plazo se centra en cuestiones tales como el apoyo a las iniciativas de carácter público encaminadas a fortalecer la coexistencia pacífica, el desarrollo de relaciones amistosas entre Estados y pueblos, la sensibilización de la opinión pública mundial y la difusión de informaciones acerca de las amenazas que penden sobre la civilización.

11. Los medios de información dieron mucha publicidad a las actividades que se realizaron en octubre de 1988 en relación con la Semana del Desarme. En la prensa polaca aparecieron distintos artículos sobre los esfuerzos que las Naciones Unidas realizan para contribuir a alejar los peligros con que la humanidad se enfrenta, aminorar la carrera de armamentos, solucionar los conflictos regionales y mitigar las tensiones político-militares, fortalecer la amistad entre Estados y pueblos y propugnar la idea de un mundo sin guerras. Los canales de televisión y la radio de Polonia emitieron distintos programas sobre la carrera de armamentos y sus consecuencias para la seguridad internacional y el desarrollo socioeconómico de los Estados.

12. Los medios de información del país también publicaron noticias sobre las actividades que, relacionadas con la Semana del Desarme, se llevaron a cabo en otros Estados.

REPUBLICA DEMOCRATICA ALEMANA

[Original: inglés]
[3 de marzo de 1989]

1. La Semana dedicada a promover los objetivos del desarme se caracterizó en la República Democrática Alemana, como en los años precedentes, por la realización de una amplia gama de actividades en favor de la paz y el desarme. En mitines, reuniones y otros actos, miles de personas mostraron su voluntad de obrar en pro de una paz duradera y de oponerse al estallido de un infierno nuclear.

2. En todas las actividades que tuvieron lugar en observancia de la Semana del Desarme proclamada por las Naciones Unidas se expresó satisfacción por la concertación del Tratado entre la Unión Soviética y los Estados Unidos sobre la eliminación de sus misiles de alcance intermedio y de menor alcance. Obtuvo vasto apoyo el llamamiento lanzado en favor de la continuación, vigorosa e ininterrumpida, del proceso de desarme que el Tratado había impulsado. Se definieron las siguientes tareas prioritarias: la concertación de un acuerdo entre la Unión Soviética y los Estados Unidos para reducir a la mitad el número de sus armas estratégicas ofensivas; la pronta conclusión de un convenio de prohibición de las armas químicas; la interdicción global de los ensayos nucleares; la adopción de medidas relativas al desarme convencional.

3. La Semana del Desarme se inició el 24 de octubre con un acto auspiciado por el Presidium de la Liga pro Naciones Unidas de la República Democrática Alemana. En su discurso inaugural, el Viceministro de Relaciones Exteriores de la República Democrática Alemana, Sr. Peter Florin, señaló que esa Semana de celebración tradicional por primera vez tenía el lugar en el contexto de la concreción de medidas conducentes para un desarme nuclear real. Se estaba ampliando e intensificando el diálogo internacional, animado por una voluntad cada vez mayor de lograr resultados concretos a fin de resolver los problemas fundamentales de la humanidad. Se habían extendido manifiestamente la autoridad y el prestigio de las Naciones Unidas. Refiriéndose a la pertenencia de la República Democrática Alemana a la Organización - que abarca ya un período de 15 años -, el Sr. Peter Florin subrayó que la participación del país se basaba en la determinación de contribuir al logro de los propósitos y principios de la Carta de las Naciones Unidas desde una perspectiva socialista y profundamente humanística, así como de fortalecer a las Naciones Unidas, es decir, el ámbito universal más vasto para establecer un diálogo y una cooperación internacionales que facilitaran la resolución de los problemas mundiales del presente.

4. Asistieron al acto muchas personalidades de la vida pública del país, así como jefes de misiones diplomáticas acreditadas en la República Democrática Alemana. La prensa, la radio y la televisión proporcionaron una información pormenorizada sobre el acto, que fue dedicado al Día de las Naciones Unidas y al inicio de la Semana consagrada a impulsar los objetivos del desarme.

5. La filial de Weimar de la Liga pro Naciones Unidas de la República Democrática Alemana organizó el 24 de octubre un acto en el Teatro Nacional Alemán. Además del alcalde y otras figuras destacadas de la ciudad de Weimar, se encontraba entre los invitados el Sr. Jan Strucka, Director del Centro de Información de las Naciones Unidas en Praga, quien leyó el mensaje del Secretario General sobre el Día de las Naciones Unidas. El Profesor Erich Taubert, Presidente de la filial de Weimar y miembro del Comité Ejecutivo de la Liga pro Naciones Unidas de la República Democrática Alemana, pronunció una alocución en la que señaló que los aniversarios y las semanas de actividades auspiciadas por las Naciones Unidas ofrecían un marco adecuado para plantear los problemas que hacen a cuestiones vitales para la humanidad, no sólo a nivel nacional sino especialmente en el plano mundial. En el marco de este acto, se exhibió en el vestíbulo del teatro una muestra de carteles sobre el tema "El desarme en el mundo". Más de 30.000 personas visitaron la muestra y el cartel premiado fue expuesto en otras 49 localidades y ciudades.

6. Cuando en octubre de 1988 se llevaron a cabo los ensayos subterráneos con armas nucleares, el Profesor Moritz Mebel, Presidente de la sección de la República Democrática Alemana de la Asociación Internacional de Médicos para la Prevención de la Guerra Nuclear, reiteró la postura de esa organización internacional en el sentido de que la cesación de todos los ensayos nucleares constituiría un paso decisivo en el camino que conduce al establecimiento de un mundo exento de armas nucleares.

7. La Organización de Juventudes Libres Alemanas organizó en Werder un campamento juvenil internacional en el que participaron miembros de organizaciones juveniles de distintas plataformas políticas y posiciones ideológicas pertenecientes a Austria, Bélgica, Dinamarca, Luxemburgo, la República Federal de Alemania y Suiza. El lema del campamento fue idéntico al del Festival Mundial de la Juventud, esto es, "Por la paz, la amistad y la solidaridad antimperialista".

8. Una vez finalizada la Semana del Desarme, tuvieron lugar otros acontecimientos para promover sus objetivos. En noviembre se celebró el primer congreso nacional por la paz de los científicos y académicos de la República Democrática Alemana, que versó sobre el siguiente tema: "Medios de librarse de la carrera de armamentos. Por la paz y la seguridad en Europa y por el futuro del mundo". El Profesor Max Schmidt, Presidente del Consejo Científico de Investigaciones para la Paz - dependiente de la Academia de Ciencias de la República Democrática Alemana - y Director del Instituto de Política y Economía Internacionales, indicó que el objetivo fundamental del Congreso mencionado, esto es, identificar los medios que permitan poner término a la carrera de armamentos, continuará siendo el centro de las investigaciones para la paz que se realizan en la República Democrática Alemana, así como materia de cooperación con científicos y académicos de otros países. Los participantes del Congreso se organizaron en seis grupos de trabajo para analizar cuestiones como los efectos que una guerra tendría en las sociedades industriales de Europa, el potencial destructivo de los sistemas modernos de armamentos, las medidas de índole política y militar que deben adoptarse para lograr que se establezca una capacidad militar no ofensiva, y el concepto de un hogar europeo común.

9. Los 300 participantes del Congreso emitieron una declaración llamando a la comunidad científica internacional a unirse en una acción común destinada a garantizar el futuro de Europa y del mundo entero. "Nos pronunciamos por la paz y deseamos, mediante nuestro trabajo científico, aportar una contribución importante al fortalecimiento del movimiento mundial por la paz y el desarme", se dice en esa declaración.

10. En Erfurt se celebró un simposio científico de las secciones europeas de la Asociación Internacional de Médicos para la Prevención de la Guerra Nuclear. Sus 160 participantes, que representaron a los miembros de dicha organización de diferentes países europeos, formularon una declaración en la que expresaban su determinación de cumplir con el mandato de las víctimas del nazismo y del militarismo mediante el ejercicio humanístico de su profesión médica y bregando por el establecimiento de un mundo pacífico y exento de armas nucleares. Los participantes del simposio se pronunciaron vigorosamente en favor de la preservación del humanismo y de la paz.

11. Los medios de información de la República Democrática Alemana prestan una atención permanente a la lucha por la paz, la distensión y el desarme, y abundaron en la difusión de noticias relativas a las actividades nacionales e internacionales realizadas durante la Semana del Desarme, así como a las actas del cuadragésimo tercer período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas. La prensa, la radio y la televisión también informaron sobre los mensajes que, con ocasión del Día de las Naciones Unidas, dirigieron el Secretario General y el Presidente del cuadragésimo tercer período de sesiones de la Asamblea General.

12. Los medios de información reseñaron pormenorizadamente los trabajos de la Primera Comisión y encomiaron la contribución que la Organización aporta a las actividades atinentes al desarme. Esos medios prestaron una atención especial a las propuestas encaminadas a lograr rápidos progresos en la esfera del desarme, tales como la iniciativa del Presidente Mitterrand de convocar la Conferencia de París sobre la prohibición de las armas químicas.

13. En particular, los medios de información de la República Democrática Alemana dieron gran publicidad a la Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores de los Estados Partes en el Tratado de Varsovia, celebrada en Budapest durante la Semana del Desarme, y a las nuevas propuestas en favor de la paz y la seguridad que se hicieron en dicha reunión.
